



Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Leyber Uglises Yafeth Álvarez

Gómez

Control de lectura

Primero "A"

Antropología médica I

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de noviembre de 2022.

TEMAS SISTEMAS DE SIMBOLOS

FECHA 24/10/22

El trabajo de Piccola Una introducción a la relación entre magia y enfermedad desde una mirada antropológica.

El objetivo principal es avanzar en la comprensión de las creencias y comportamientos de los sujetos, tanto médicos como pacientes, que participan en estas terapias. Delimitando los puntos fundamentales que están surgiendo de investigaciones antropológicas en el campo - Salud - enfermedad - atención. dentro de los antropólogos denominan. "Universales - Culturales" empíricos"

Es decir rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas podemos ubicar los nociones de la enfermedad y particularmente a los especialistas en salud o médicos. la diversidad de creencias, prácticas y etiológicas en entorno a la enfermedad y la curación los investigaciones propocieren hablar de sistemas médicos para referir al conjunto de representaciones y prácticas formas de atención técnicas y tecnológicas involucradas en el acto de curación y tratamiento de la enfermedad.

Estos sistemas médicos reflejan a las realidades sociales.

TEMA

Modelo medico hegemónico

FECHA

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Desde la década de los sesenta y en particular hasta los setenta, se desarrolla una crítica constante de la biomedicina. (Nota: se señala que la Organización de la medicina holopática y sobre todo ciertas características tienen consecuencias negativas y diferentes aspectos que dan de la propia salud del sujeto).

Dichas críticas se refieren a la práctica biomédica desarrollada en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo de mayor nivel de desarrollo que también respecto de los países del socialismo real, y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema.

Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales, científicos sociales, médicos, salubristas, miembros de grupos feministas, personas etnias (orientadas por su pertenencia al campo feminista, el campo lesbico y homo sexual, el campo de la salud mental, sector de usuarios de los servicios de salud etc. cuestionan diferentes aspectos del ejercicio médico actual. No obstante hay una convergencia crítica que hace emerger a la biomedicina como una institución que expresa una aspectos negativos o por lo menos.

TEMA

FECHA

Medicina tradicional mexicana.

La medicina tradicional mexicana es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos que es una parte importante para la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad.

La Organización mundial de la Salud se define como la suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en la teoría, creencias y experiencias propias de diferentes culturas sean aplicadas o no utilizadas tanto en el mantenimiento de la salud como en la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales; así mismo es catalogada como un componente esencial del patrimonio tangible e intangible de las culturas del mundo. Un acceso de información, recursos y prácticas para el desarrollo del bienestar y un factor de resiliencia de numerosos pueblos del planeta.

De ahí se hizo una relación de la medicina romana o indígena con la occidental donde solo se reconocieron la utilidad empírica de los recursos

TEMA

FECHA

Análisis competitivo entre la medicina científica hegemónica y características.

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales) técnicas espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria.

La medicina científica (también conocida como medicina alopática u occidental) es la medicina convencional considerada oficial en nuestro Sistema de Salud. Para mucho ambas son prácticas aparentemente irreconciliables que se encuentran en antípodas del ejercicio médico además, de esa supuesta distonómico o contradicción.

Asimismo, al ser la medicina científica considerada legalmente como el Sistema Oficial de atención en Salud en nuestro país, algunas personas las imparten con cierto paternalismo y prejuicios a las personas relacionadas con la medicina tradicional. Ante esta inequitativa situación, la primera y tal vez la más importante semejanza entre ambas se fundamenta en un propósito común. Existe un patrón primario, kinato al hambre, que lo hace buscar una manera de

TEMA

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

FECHA

JOSIE KING

Al inicio del video aparece un medico llamado Patient Safety, que nos muestra una clase de documental en el que se presenta el caso de una bebe de 18 meses de nacida que fallece por desidratación en el hospital Johns Hopkins a causa de un error medico en la conferencia la madre de la bebe fallecida menciona que 98,000 personas fallecen por problemas medicos cada año en los estados Unidos la madre relata que su hija llego al hospital por quemaduras de primer y segundo grado en enero del 2001 al principio la bebe llamada Josie estaba reaccionando perfectamente pero la madre noto que una de las enfermeras que estaba cuidando a la bebe no lo hacia con cuidado la bebe llego a la cama con los ojos hacia atras cuando beia un bote de agua llorava pero las medicas impidieron darle el agua luego de que la madre se lo llevara regreso a las 5 AM del dia siguiente porque Josie estaba muy grave un doctor la atendio y permitio que la bebe tomara agua la bebe logro tomar casi o más de un litro la bebe empezó a ponerse cada vez más grave que ella no tenia salvación y fallecio en los brazos de su madre.

- Cesar Ceriani. Cernadas el poder de los símbolos. Magia enfermedad y catóico médico (2006). https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedi/archivos/noticias_attachments/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf
- Medes, E, 2 (1998)_ modelo hegemónico reproducción técnica y cultura. Natural medicaria recuntamediaica para el estado y difusión de las medidas alternativas, No 51 pág. 17-22
- Silva, D.A. (JULIO-AGOSTO DEL 2017) medicina tradicional boletín cenamaal-ops órgano de difusión del centro (elaborado en materia en calidad y seguridad del paciente, pag. 31-34. https://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf
- Cabices F. apuntes de medicina tradicional. La racionalización de lo irracional. (1993). Reyna OGP medicinas alternativas y complementarias rex soc peru med. Interna 2001 14 (2) 62-65. Seguin- C. medicina tradicional y medicina folclórica. Lima. Fondo editorial del banco central del recerva del peru 1988, recuperado el 12 de abril del 2001. <https://www.cielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2.pdf>